

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Kaiser marca distancia del "puzzle" del gabinete de Kast: PNL acusa falta de información y presiona con agenda dura contra Cuba

Pág. : 19

Cm2: 308,6

VPE: \$ 185.454

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

Kaiser marca distancia del "puzzle" del gabinete de Kast: PNL acusa falta de información y presiona con agenda dura contra Cuba

Con ironía y una señal de incomodidad política, Johannes Kaiser transparentó este lunes el malestar del Partido Nacional Libertario (PNL) por la falta de claridad respecto del espacio que tendrá su colectividad en la arquitectura del futuro gabinete del presidente electo José Antonio Kast. Consultado por versiones que ya asignan carteras del comité político a Renovación Nacional y la UDI, Kaiser respondió: "Bueno, para que veamos", deslizando que, mientras otros socios aparecen en el mapa, su partido sigue sin un diseño consolidado sobre la mesa.

El diputado sostuvo que el problema no se reduce a un ministerio específico, sino al esquema completo de poder y coordinación que



definirá el funcionamiento del nuevo Ejecutivo. En ese contexto, reconoció que el PNL "no se siente cómodo" porque, según dijo, no tiene noticias "de manera consolidada" sobre qué ocurrirá ni cuál será el rol de los libertarios. "Nos falta información. Como no tenemos suficiente información para formarnos una opinión,

entonces uno como que navega un poco en la niebla", afirmó, subrayando que la definición debe ser estructural: si el PNL está considerado para aportar dentro de esa arquitectura, bien; si no lo está, también, pero con reglas claras y sin ambigüedades. La intervención de Kaiser se produce mientras el presidente electo

mantiene bajo reserva los nombres definitivos de su equipo y el calendario de anuncios se acerca a semanas decisivas. En la prensa nacional ya se ha reportado que Kast fijo para el martes 20 de enero la presentación de su gabinete, en medio de crecientes especulaciones y primeras críticas cruzadas desde distintos sectores.

Pero el mensaje del PNL no se quedó en la disputa por cupos. En una jugada que mezcla política exterior y señal interna hacia el próximo gobierno, Kaiser pidió que Chile suspenda relaciones diplomáticas con Cuba, argumentando dos razones: lo que calificó como intervención cubana en Venezuela y la actuación

del embajador cubano en Chile, Óscar Cornelio Oliva. Según su planteamiento, el diplomático se reuniría frecuentemente con el Partido Comunista, lo que —a juicio del PNL— constituiría una intromisión en asuntos internos. El parlamentario extendió explícitamente el llamado a la administración entrante, señalando que, "dado que la situación es la misma", la solicitud se mantendría hacia un futuro gobierno encabezado por Kast. En esa misma línea, valoró como "un avance en la dirección correcta" que el Presidente Gabriel Boric haya calificado a Cuba como dictadura, aunque remató con un emplazamiento: para Kaiser, lo relevante no es el diagnóstico,

sino las consecuencias políticas y diplomáticas que se adopten. El doble movimiento —reclamar visibilidad en el diseño del gabinete y, a la vez, levantar una bandera de política exterior con alto voltaje— instala presión sobre la coalición que se está configurando en torno a Kast. Por un lado, el PNL busca despejar si será actor funcional o solo aliado periférico; por otro, intenta fijar prioridades antes de que la próxima administración haga su primer reparto de poder. En el trasfondo, la frase de Kaiser resume el clima: mientras otros partidos aparecen con ministerios "trascendidos", los libertarios dicen seguir esperando certezas.

Nacional

El timonel del Partido Nacional Libertario dijo que su colectividad "navega un poco en la niebla" ante la ausencia de definiciones sobre su rol en el comité político del gobierno entrante. En paralelo, pidió suspender relaciones diplomáticas con Cuba y emplazó a que esa medida sea asumida también por la próxima administración.